
少数住房“地权到期”有了过渡办法
国土资源部：无需专门提出续期申请，不用缴费

无需续期申请、不收费用、
正常办理交易和登记，全国各地
少数住房土地使用权到期问题
终于有了官方说法。

在《自然资源统一确权登记
办法(试行)》新闻发布会上，国土
资源部副部长王广华说，日前发
布的《中共中央国务院关于完善
产权保护制度依法保护产权的
意见》，提出研究住宅建设用地
等土地使用权到期后续期的法
律安排，推动形成全社会对公民
财产长久受保护的良好和稳定
预期。少数住房国有建设用地使
用权到期问题再度引起关注。国
土资源部收到浙江省国土资源

厅《关于如何处理少数住宅用地
使用权到期问题的请示》，当地
群众期盼尽早解决住房土地使
用权到期问题，方便其办理住房
交易、过户及不动产登记。

为解决群众面临的实际问
题，国土资源部商住房和城乡建
设部同意后，复函并抄送各地国
土资源管理部门，地方在相关法
律安排明确之前，可采用“两不
一正常”过渡性办法处理：不需
要提出续期申请，少数住宅建设
用地使用权期间届满，权利人不
需专门提出续期申请;不收取费
用，市县国土资源主管部门不收
取相关费用;正常办理交易和登

记手续，此类住房发生交易时，
正常办理房地产交易和不动产
登记手续。

王广华说，国土资源部提出
这一过渡性办法，是贯彻党中央
关于完善产权保护制度依法保
护产权的意见要求，便民利民，
在相关法律安排出台前，由地方
根据本地实际，先解决群众面临
的住房不能过户等实际问题，维
护群众权益，解决房地产交易和
不动产登记等工作中的操作难
题。对带有普遍性的 70 年住宅土
地使用权期间届满后续期问题，
将继续加强调查研究，在相关工
作中积极建言献策。 据新华社

近日，山东省总工会授予
山东有线青岛分公司“齐鲁文
化大道”品牌创建工作先进单
位，同时授予青岛分公司党委
书记、总经理江范森品牌创建
工作先进个人荣誉称号。

多年来，青岛分公司汲取
齐鲁文化深厚底蕴，厚植企
业文化发展优势，坚持两手
抓两手硬的经营发展思路，
着力塑造“文化+”五大文化
理念：一是文化+发展，创塑
融合理念；二是文化+教育，
创塑价值理念；三是文化+服
务，创塑惠民理念；四是文化
+经济，创塑创新理念；五是
文化+活动，创塑人本理念。
公司勇担省市重点骨干文化
企业和信息化建设的责任和
使命，让广大用户通过有线产
品和服务收获更多幸福感。

此次获奖是继公司被评
为山东省青年文明号、山东
广电网络行业文明服务单
位、省级优秀安全单位等系
列殊荣后获得的又一重要奖
项。对于提升公司品牌价值，
进一步提高市场影响力和竞
争力具有重要意义。 刘爽

隔记者 刘一梦

解决“大班额”问题，是济南
市政府 2016 年初确定的民生实
事之一。教育部门承诺的事项目
标是“全市计划开工新建、改扩
建 49 所中小学校，逐步统筹解
决城镇普通中小学大班额问
题”。2016 年即将收尾，现在大班
额的解决进展顺利，全市增加了
上千个班。改革进展较快的济南
十四中，不但班额控制在 45 个
人以内，初一年级更是通过“选
课走班”制度，老师每节课只需
要给 18-24 个学生授课。

“大班额”指班级学生数量
超过国家规定标准，一般为小学
每班不超 45 人，中学每班不超
50 人。济南市市中区的爱都小学
作为 2016 年度解决普通中小学
大班额计划中新建的小学，在今
年顺利完工并于 9 月份迎来了
第一批一年级新生。目前共有一
年级 3 个班，每个班不超过 35
个孩子，共 91 名学生，配备了 10
多位老师，平均一位老师带不到
10 名学生。

一位家长说，一开始觉得孩

子成“试验品”了，确实有过质
疑，可没想到孩子在小班学习热
情格外高涨。“在师资条件得以
保障的情况下，我们有精力、有
义务去提升教育质量，不仅是完
成班额和人数的达标，从改革的
效果来看，孩子和家长都非常满
意。”爱都小学校长吕华说。

作为改扩建的学校之一，济
南十四中从 2012 年开始陆续进
行破大班额的措施，部分级部的

班级从 6 个班增加到现在 8 个
班，小学部和初中部每个班人数
均控制在 45 人左右，并且今年
初一年级的 308 名学生，创新地
实现了“选课走班”式的小班化
教学。

早上 7 点 50 分，十四中初
一学生李宇航走进一楼的英语
教室；8 点 35 分，他收拾好课本，
匆匆赶往二楼的数学教室。在这
一天，他要辗转 8 个教室。在十

四中初一级部的每个课间，每个
学生都会手持自己的课表，奔向
不同的教室。

比起以往的小学课堂，班级
上四五十个不同学习程度的学
生都上相同的课，有的一遍就懂
的问题得听好几遍，有的听不懂
的问题却匆匆被带过，现在李宇
航更享受这样奔跑上课的感觉。

“现在每节课就 24 个人左右，而
且教室里有一位老师常驻，想问
问题太方便了，有一种当大学生
的感觉。”李宇航说。

十四中副校长米强说，解决
大班额的问题不仅是班、额的问
题，当基础目标达到后，给孩子
因材施教，让他们接受更好的教
育才是他们最终的目标。

“虽然建设计划完成了，教
室、老师等配备到位了，但不代表
所有的配备能马上被完全利用，
解决大班额需要一个消化过程，
学校、学生、家长等多方面要进行
协调实现逐步拆班，需要一定时
间进行平稳过度分流，并且改善
教育问题也不能仅靠数量保障，
更应注重质量提升。”济南市市中
区教育局宣法科董科长说。

27 日，山东省食药监局发
布消息，根据全省药品医疗器
械审评制度改革要求，通过专
家评审，拟将部分地产新药暂
时纳入医保支付。所涉 10 种
药品涵盖糖尿病、酒精肝、癌
症等，均为山东地产。

10 种地产新药中，西药包
括二甲双胍格列吡嗪片(II)、溴
芬酸钠滴眼液、聚卡波非钙
片、佐米曲普坦鼻喷雾剂、溴
芬酸钠滴眼液、美他多辛注射
液、聚乙二醇化重组人粒细胞
刺激因子注射液、富马酸氯马
斯汀注射液和色甘萘甲那敏
鼻喷雾剂，共计 9 种。中药为
参枝苓口服液 1 种。

记者 张炜伟

□记者 张炜伟

2017 年元旦起施行的《关于
信用卡业务有关事项的通知》，
将取消信用卡逾期滞纳金，这一
规定受到不少市民关注。但记者
走访多家银行了解到，虽然信用
卡取消了滞纳金，但银行均以违
约金替代了滞纳金，逾期未还款
时按照最低还款额未还清部分
的 5% 收取违约金，与此前滞纳
金收费标准基本一致。但让逾期
还款越滚越多的循环利息将并
入违约金中一次性收取，不再单
独计算。

高女士 11 月份的信用卡账
单消费了 3516 元，逾期 8 天才想
起还款时，账单显示收取了滞纳

金 17 . 58 元，循环利息高达 93 . 75
元。高女士听说元旦起滞纳金要
取消，她很惊喜也很意外。

记者走访发现，滞纳金虽然
取消了，但违约金来了。建设银
行、农业银行等多家国有银行和
浦发、招商等股份制银行已经公
布了信用卡收费调整，均取消了
滞纳金收费项目，同时新增违约
金收费项目，收费标准均为最低
还款额未还部分的 5% ，与滞纳
金收费基本一致。

虽然收费标准未变，但一个
利好消息是，新规规定发卡机构
不得对服务费用计收利息。这意
味着逾期未还款时违约金将一
次性收取，循环利息计算时将扣
除违约金部分。“比如 1000 元逾

期未还款产生了 5 元滞纳金和 5
元利息，以前再计算利息的话就
以 1010 元为本金计算复利，今
后则按照 1000 元和 5 元利息为
本金计算，5 元违约金不算在
内。”农业银行信用卡中心工作
人员表示。如果按照这一算法，
高女士的循环利息将会减少。

另外，各家银行设置了违约
金最低、最高收费限额。违约金
建行最低收费为 5 元人民币/1
美元/1 欧元，中信银行最低收费
为每账户 20 元人民币/2 美元/2
欧元/20 港币，招商银行最低收
费为人民币 10 元或 1 美元，工
行规定违约金每期最高 500 元
人民币/500 港币/500 澳门元/
100 美元/100 欧元。

济南中小学新增近千个班
教室空间不再紧巴巴，孩子学习效率提高

山东有线在青岛
又获一荣誉称号

十种新药在山东
拟纳入医保支付

山东球墨铸铁
正式全面停产

山东球墨铸铁管有限公
司已于 27 日下午 16 时 30 分
正式全面停产。下一步，山东
球墨铸铁管将搬迁至临沂市
兰陵县。

球墨铸铁由始建于 1957
年的济南铁厂发展而来，在
2001 年重组为山东球墨铸铁
管有限公司，主要生产烧结、
炼铁及球墨铸铁管等产品。今
年一到十一月份，该公司因向
外界释放高炉煤气和矿粉等
污染物，多次受到环保部门处
罚通报。

据此前报道，2014 年国家
发改委批复了济南东部老工
业基地的搬迁方案，其中就包
括球墨铸铁。同年，济南市的
大气污染十大行动也把该企
业关停和搬迁列为一项重要
内容。2015 年，历城区与球墨
铸铁厂签订了关停搬迁协议，
这 3 个层面时间点都是 2016
年年底。 据山东电视台

济南十四中初一某班，一位老师面对 20 多名学生授课。记者 刘一梦 摄

青岛开通食品流通
溯源查询平台 信用卡滞纳金元旦起取消

改名为“违约金”，不计收循环利息
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近日，济南市中心医院官
网发布消息，山东大学附属济
南市中心医院与中国重型汽
车集团有限公司医院，在中国
重型汽车集团有限公司科技
大厦举行签约仪式，成立“济
南市中心医院西院”。

济南市中心医院与中国
重汽联姻是强强联合，是公立
医院与企业医院组建医联体
的创新，对全市分级诊疗工作
的推进有着重要的意义。仪式
现场，山东大学附属济南市中
心医院党委副书记郭农建与
重汽医院院长刘绪明签署了
双方合作协议。 综合

济南市中心医院

西院近日成立

近期，崂山区食药局在辖
区内大中型餐馆引入食品流
通溯源查询平台进行试点。市
民可在此清晰查看食材来源、
采购、配送，以及农药残留检
测报告等信息。此外，还可以
用手机扫描溯源二维码进入
相应网页进行查询。

以一家商户内的溯源平
台为例，点开溯源平台，可以
清晰看到页面信息，如 12 月
26 日共购进了 49 种农产品。
再点开其中一项农产品紫甘
蓝，平台弹出紫甘蓝的相应身
份信息：“谁买的我”是商家信
息，包括商家名称、地址、下单
时间及收货时间；“谁送的我”
是配送信息，还能查看“我从
哪里来”、“我的体检报告”等。

崂山区食药局计划在试
点基础上推广使用溯源平台
和溯源二维码，方便即时查
询、有效监管。据《齐鲁晚报》
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